

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00～ 午後20:30		
開催場所	三芳公民館		
出席議員	議員名①	(班長) 日隈 知重	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名②	居川 太城	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名③	井上 正一郎	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名④	今井 美保	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名⑤	中原 晴剛	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名⑥		・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
主な意見・要望・回答	<p>(A氏)</p> <p>①三芳地区にもひた走り号の走る姿を見れるようにしてほしいです。(要望)</p> <p>②鳥獣被害についてですが、先日、鹿が網にかかっていました。その鹿を駆除する担当者が三芳地区にいないので朝日地区からわざわざ来ていただいて、尻尾を切って写真を撮って処理して頂きました。日田市では鳥獣被害が多くなってきています。鉄砲撃ちの人しか駆除できないと聞きましたが三芳には罟師がいますのでそういった方にも駆除できるようにお願いします。</p> <p>③三芳地区には指定外の文化財があります。その文化財を活用するような支援をして頂きたい。現状は地元の人が草刈りやゴミ拾い等していますが、高齢化になって対応できてないところも出てきております。三芳地区は歴史のある街なので是非支援して頂きたいです。</p> <p>(議員)</p> <p>①ひた走り号はまだ三芳地区には通っておりません。担当課の方に問い合わせてみます。現在三芳地区には乗り合いデマンドタクシーが予約制ではありますが走っております。また福祉バスが通っていますが、やはりそれでも空白地域を通らないところがありますので、要望として記録してあげていくようにしたいと思います。</p>		

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00 ~ 午後20:30
開催場所	三芳公民館
主 意 見 要 望 回 答	<p>(議員)</p> <p>②電気柵やトタン・ネットをする際に助成金とかもありますので林業振興課に問い合わせ頂けたらなと思っております。我々議会と猟友会と一緒に県の方に例えば負担金だったり助成金をもとめていこうとうねりを今少しずつ起こしていこうと思っております。決まりましたらみなさまにお知らせをしたいと考えています。三芳地区に担当者がいないという事はちょっと調べさせていただきます。</p> <p>(議員)</p> <p>③指定されてない文化財ですが、文化財保存活用地域計画というのを作っております。国に認めてもらおうと、それに対する補助のメニューが作られてくるのではないかと今準備していると議会の方に説明がっております。教育委員会文化財保護課の方になりますので、そちらの方に地域の文化財についてこういったものを上げてほしいというようなことを具体的に話していただけると計画に盛り込まれる可能性があるではないかと思っております。</p> <p>(B氏)</p> <p>いろんな事業が色々と説明ありましたが、市議会として今の日田市の最重要課題は何か。今から取り組んでいくのか雑駁ではありますが現状認識としてお尋ねしたいと思います。(司会により事業説明は行いましたのでそれぞれの考えでよろしいですか。)</p> <p>(議員)</p> <p>一番皆さんが困っていることは物価高騰で、暮らしが大変になっていると一番声を聞きますし、年金だけでは暮らしていけない。こういう問題について、年金だとかは、国の制度の仕組みの方になりますけども、やはり日田市で支援できること、例えば税金だとか、国民健康保険税、介護保険料ですねこういったことは市が決めていますので、そういった負担を減らす、国の方の事業を使ってそういった支援もしていくという事で、そういう生活支援が私は最重要課題と思っております。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00 ~ 午後20:30
開催場所	三芳公民館
主 意 見 要 望 回 答	<p>(議員) 私は一昨年各高校生と懇談会をしたことがあります。その時に日田は高校卒業しておもしろくないという様な話をよく聞きます。大学等について4~2年後帰ってきて働く場所がないという事で、福岡など近郊で家から通えるような交通対策をするという事。日田の働く人を少しでも増やす方法が一番課題ではないかと思っております。そのためには市長が公約でおっしゃっていた専門校を作って若者を取り入れるなど、少しでも増えるような施策を取り込むことが必要ではないかと思っております。</p> <p>(議員) 学校現場の改善だと思っています。今は不登校の数が多いですし、教員が足りないといった部分もありますので、私の自分の経験からいけば、最重要課題は学校教育かと思っています。</p> <p>(議員) 自分の子供が成長した時に誇れる日田市ってどうすれば残せるかなというところを含めて、人口減少は止められないですが軟着陸できるような日田市をどうしたら作っていけるのか、今の市長は企業誘致もそうですし、専門学校などを作るとおっしゃっており、私としてはそこを努力していきたいと思っています。</p> <p>(議員) 地域コミュニティの中で、若年層が地域参画できてないことが課題だと思っております。</p> <p>(議員) 5人それぞれ取り組みたいという事でお話して頂きました。ただ個々の議員がそれぞれやるという事ではなく、一緒に取り組んでいく事は大事な事だと思っています。12月の議会では議員間討議ということで、テーマをあげて意見交換し、まとまった取り組みを行いながら、議会改革を行っている所です。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00 ~ 午後20:30
開催場所	三芳公民館
主な意見 ・ 要望 ・ 回答	<p>(C氏)</p> <p>①大部町は道が狭く、一昨年から交通対策をどうにかしてくれと言っているが、この前市長と意見交換があったのですが、「ここ数年間人身事故がないので何もしません。」と回答がきました。誰か死ねばしてくれるんですか?と話したところ、県の公安委員会が許可しませんとか言うんですね。スピードを40キロから30キロにしてください、大型車両を交通規制してください。というのにですね事故がないからやりませんという回答を返してきた。少子化対策とか言ってますが、うちの町では子育て世代がいません。なぜかという子育てできる環境ではないんですよ。道が狭くて、子供が1人で歩けない、高齢者も歩けないような道なんですよ。と言っても公安委員ができないと言ってますというんですよ。公安委員会がどれだけ町の事をわかってるんですか。</p> <p>②ひた走り号が大部町まで来ません。路線バスがあるからとありますが、朝晩しかなく五馬線は1往復しかありません。公共交通の見直しをお願いします。</p> <p>③地元のことをもっと考えてほしい。議員の皆さんは人が来るような町づくりを考えていって頂きたい。学校を誘致してもそれだけではだめだ。もっと大きなビジョンで考えて頂きたい。</p> <p>④パトリアの収容人数は1000人だが周辺地域も集めたイベントをすると考えた時2000人またはそれ以上収容可能にできるように考えるべきだ。大きく物事を考えないとジリヒンになっていく。</p> <p>(議員)</p> <p>①若宮地区でも道路の話、お叱りを受けたところであります。言われた内容は担当課に問い合わせし、一緒に考えていきたいと思えます。</p> <p>(議員)</p> <p>②一度持ち帰らせて頂き後日回答させていただきます。</p> <p>(議員)</p> <p>③議会では政策研究会の中で研究している最中です。こちらも一旦持ち帰り後日ご報告します。</p> <p>(議員)</p> <p>④こちらも一旦持ち帰り後日ご報告します。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00 ~ 午後20:30
開催場所	三芳公民館
主 意 見 望 答	<p>(D氏)</p> <p>①市長公約の給食の無料化はどこまで進んでいるのか。予算的にどこまでとれているのか。</p> <p>②小中学校の机椅子の入れ替えですが、こちらの老朽化した机椅子を家具工業委員会が有効活用するといっていたが、何に使うのか。</p> <p>(議員)</p> <p>①9月議会の中で、来年4月から実施すると答えました。予算については3月議会を出してくるんだろうと思っています。今市の中でやりくりしている所だと思います。</p> <p>(議員)</p> <p>②委員会の方で質問したが明確な回答がなかったので、再度確認致します。</p> <p>(B氏)</p> <p>①新しい公共推進事業ですが、これからまた新しい地区にもできるという事ですが、うわさで聞いたんですが、予算の8割が人件費にかかっている、本当に地域の活性化になっているのか。</p> <p>②児童の医療費が無料になっていると思いますが、過剰診療になり医療費が拡大しているのではないかと。市の予算をひっ迫させているのではないかと。</p> <p>(議員)</p> <p>①令和4年度の決算審査の中でもありましたが、予算の8割が人件費となっております。行政と地元とのすみわけが必要ではないか、などの意見が出ている所です。</p> <p>(議員)</p> <p>②医療費は段階を踏んで今の現状となっております。数字的には細かには出ていませんが、ひっ迫しているという様な現状は聞いておりません。段階的に国の負担になっていっているという状況です。加えて医者・看護師不足が懸念されるので、そこは注視していくべきと考えています。</p> <p>(E氏)</p> <p>三芳についての予算がついていない。中心地の横にいながら取り残されている。規制がかかっていないので家が乱立し、その場しのぎの対策がされてい</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(1班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後19:00 ~ 午後20:30
開催場所	三芳公民館
主な意見・要望・回答	<p>く。何がこの地区に足りないかなど行政の方に目をかけて頂きたい。行政に地区担当をつけて頂きたい。</p> <p>(議員)</p> <p>各地域のお声を聞くために今回のような意見交換会を実施している所です。議会に持ち帰り議員に周知・取りまとめを行っていかうと思っております。</p> <p>(F氏)</p> <p>①少子化対策が手厚くされているが、数十年前から行っているが子供の数に反映されていっているのか。</p> <p>②2025問題を市議会はどう考えているのか</p> <p>(議員)</p> <p>①子育てしやすい環境づくりを行っている所ですが、効果が出ているとは言えない状況だと思えます。日田市も支援を行っていますが、できれば国の方も行っていくべきだと思っております。</p> <p>②高齢化の問題ですが、これから高齢化が進んでいく中で、子育て支援ばかりではなく考えていかなければならないと考えています。例えば後期高齢者医療費・介護保険料の負担など議会や委員会で取り組まなければならないと考えています。</p> <p>(G氏)</p> <p>三芳地区は山が近く、鳥獣被害が起きています。電柵補助の200m以上の緩和はできないのか。日田市独自の補助はできないのか。</p> <p>(議員)</p> <p>市も補助を行っており、県が三分の一・市が三分の一・自己負担三分の一となっております。持ち帰って市や県に伝えたいと思っております。</p> <p>(H氏)</p> <p>それぞれ、日田のいいところを言ってください。</p> <p>(議員)</p> <p>それぞれが回答。</p>